



# Union des Paysans Fribourgeois

## *Freiburgischer Bauernverband*

### Le retour des assemblées de district



Après deux ans de restrictions de réunions en raison de la pandémie de COVID, nous pouvons enfin nous retrouver pour les assemblées de district 2022. Malgré la crise sanitaire, les sujets de discussions agricoles ont été intenses, tant aux niveaux cantonal que fédéral. Les dossiers de politique agricole, les prix des produits, les coûts de production et les initiatives fédérales ont donné lieu à d'intenses débats, et ce n'est pas terminé! Initiative sur l'élevage, train d'ordonnance agricole, future politique agricole ou en encore décisions sur la trajectoire de réduction des émissions d'éléments nutritifs et de pesticides sont des thèmes qui auront des influences importantes sur le futur de notre agriculture. Nous nous réjouissons de vous retrouver et d'échanger avec vous sur ces différents points lors des assemblées de district de cette année. A tout bientôt!

*Frédéric Ménétreay,  
Directeur de la Chambre fribourgeoise  
d'agriculture*

[Homepage UPF](#)

# NON



## à l'initiative inutile sur l'élevage

### L'initiative sur l'élevage intensif est inutile!

Image: mäd

Les normes que demande l'initiative existent déjà à travers l'offre en produits bio et différents labels allant plus loin que les normes légales en matière de bien-être animal. Quiconque cherche des produits d'origine animale répondant à ces normes peut déjà les trouver aujourd'hui dans le commerce. L'initiative sur l'élevage intensif est donc inutile. En l'acceptant, on signifierait la fin de la liberté de choix, car il n'y aurait plus de différenciation possible pour les modes de production et les labels.

À l'heure actuelle, la Suisse dépend déjà énormément de l'étranger pour nourrir sa population. En cas d'acceptation de l'initiative, les importations exploseraient.

Pour que le public comprenne les enjeux de ces votations, il est essentiel d'informer nos concitoyens sur les méthodes de production. Nous devons le faire ensemble

[Plus d'infos](#)



### Le Brunch du 1er août fête ses 30 ans : devenez hôte maintenant !

Image: USP

Le Brunch du 1er août aura 30 ans cette année et cherche des exploitations d'accueil motivées. Le Brunch est une plateforme idéale pour entamer un dialogue avec la population et permettre à cette dernière d'entrer en contact de façon plus étroite avec l'agriculture suisse. Il est également idéal pour stimuler sa propre vente directe ou pour promouvoir d'autres offres liées à votre ferme. Un petit-déj' à la ferme à l'occasion de la fête nationale ne doit pas forcément être un événement fastueux. Les petits brunchs ont eux aussi leur charme.

[Plus d'infos](#)



### Journée portes ouvertes à la ferme : Montrez ce que vous faites !

Image: mäd

Chercher le contact direct avec la population, donner un aperçu de leur production et engager la discussion : pour les exploitations agricoles suisses, c'est le mot d'ordre du moment. En effet, seule une population informée est en mesure d'apprécier son agriculture comme il se doit. La Journée portes ouvertes à la ferme offre une occasion rêvée d'y parvenir. Nous vous invitons donc à ouvrir les portes de votre ferme le dimanche 12 juin 2022 et à montrer ce que les paysannes et les paysans suisses réalisent au quotidien.

[Plus d'infos](#)



### Bornes d'accroche : une excursion variée dans la nature

Image: USP

Votre ferme est-elle située sur un chemin bien fréquenté ? Vous souhaitez faire connaître l'agriculture et ses services aux passants ? Les bornes d'accroche à installer au bord du chemin sont ce qu'il vous faut. Trois poteaux blancs sont dédiés à chaque thématique. Ils expliquent de manière simple et amusante ce qui pousse dans les prairies, les pâturages et les champs, et ce qui grogne, caquette ou mugit dans les étables. En participant au projet, vous apportez une grande contribution au travail de relations publiques des paysans suisses.

[Plus d'infos](#)



### Visites d'étables

#### Expliquer l'agriculture en direct grâce aux « Visites d'étables »

Image: USP

Les « Visites d'étables » permettent au public de jeter un coup d'œil dans les coulisses d'une ferme.

Les consommateurs peuvent se forger leur propre idée de l'élevage des animaux et de la production alimentaire et poser leurs questions directement aux experts. La ferme devient un lieu de rencontre personnel et transparent.

Les exploitations intéressées peuvent s'inscrire à tout moment pour les « Visites d'étables ».

[Plus d'infos](#)

---

Union des paysans fribourgeois  
Route de Chantemerle 41  
1763 Granges-Paccot  
026 467 30 00  
info@upf-fbv.ch



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}  
Vous avez reçu ce mail car vous êtes membre de notre association.

Envoyé par

 sendinblue

© 2019 Chambre fribourgeoise d'agriculture